

UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN
FACULTAD DE CIENCIAS VETERINARIAS
Departamento de Ciencias Pecuarias



TRASTORNOS DE CONDUCTA EN PERROS DOMÉSTICOS
DIAGNOSTICADOS EN UNA CLÍNICA ETOLÓGICA DE LA CIUDAD DE
CONCEPCIÓN



MEMORIA DE TÍTULO PRESENTADA A
LA FACULTAD DE CIENCIAS
VETERINARIAS DE LA UNIVERSIDAD
DE CONCEPCIÓN, PARA OPTAR AL
TÍTULO DE MÉDICO VETERINARIO

PAULA CAMILA ESPINOZA BENAVENTE
CONCEPCIÓN – CHILE

2012

I. RESUMEN

TRASTORNOS DE CONDUCTA EN PERROS DOMÉSTICOS DIAGNOSTICADOS EN UNA CLÍNICA ETOLÓGICA DE LA CIUDAD DE CONCEPCIÓN

BEHAVIOR DISORDERS IN DOMESTIC DOGS DIAGNOSED IN A CLINICAL ETHOLOGY PRACTICE IN THE CITY OF CONCEPCIÓN

El presente estudio tuvo por objetivo reconocer los trastornos de comportamiento que presentaron mayor porcentaje en los perros domésticos que se atendieron en una clínica privada de la ciudad de Concepción, en el año 2009. Para ello se utilizaron las fichas clínicas con el diagnóstico de 29 perros, pacientes de la Dra. Viviana Salazar atendidos en una clínica etológica, en la ciudad de Concepción durante el año 2009. Del estudio de las fichas se desprende que la agresividad es el trastorno conductual con el mayor porcentaje. Por otra parte, se determinó que los machos presentan más problemas de conducta que las hembras, incluyendo entre ellos, la agresividad y que en relación a los tipos de agresividad, el mayor porcentaje corresponde a aquella por conflicto social. Se determinó también que las razas Poodle, Daschund y mestizos son las que tienen más trastornos de conducta, mientras que las razas Golden Retriever, Daschund y Bulldog Inglés son las más agresivas.

En cuanto al rango de edad, los perros entre 1 a 5 años exhibieron el mayor número de trastornos de conducta, incluyendo la agresividad. Los resultados de este estudio son una contribución a la comprensión de los trastornos de la conducta de los perros.

Palabras clave: agresividad, comportamiento, problemas.